



In Zusammenarbeit mit verschiedenen Partner-Organisationen führen wir einige gemeinnützige Hilfsprojekte, vor allem im Dorf Loiborsoit in der näheren Umgebung im Simanjiro-Distrikt in der Tansania durch.

Wir unterstützen mit Deinen Spenden beispielsweise:

- Bau und Sanierung von Brunnen und Viehtränken
- Nutzung von Solarenergie und Regenwasser
- Unterstützung von Primar- und Sekundarschulen
- Projekte zur Frauenförderung
- Erwachsenenbildung / Kulturförderung
- Umwelt- und Wildtierschutzprojekte

Und wir geben Massai Frauen Hilfe zur Selbsthilfe:

- Massai-Shop mit Handcrafts und Naturpräparaten
- Projekt zum Verkauf von Oloisuki-Fruchtschalen
- Weiterbildungsseminare

Weiter Informationen zu unseren laufenden und geplanten Projekten findet man auf unserer Homepage.



„**ENKAINA-E-RETOTO**“ (helping hand) ist ein in der Schweiz eingetragener Verein von Freunden der Massai, welche den Massai bei der Erhaltung ihrer kulturellen Werte unterstützend zur Seite stehen. Unser Verein ist überkonfessionell und keiner religiösen Gemeinschaft nahestehend.

Wir unterstützen Selbsthilfeprojekte im Massailand.

Unsere Projekte sollen nachhaltig der Bekämpfung von Hunger, Armut und Analphabetismus dienen und auch in Interessen der angrenzenden Nationalpärke zum Schutz der einzigartigen Tier- und Pflanzenwelt in Tansania/Ostafrika stehen.

Hast Du weitere Fragen oder wünschst Du gerne detaillierte Infos zu den verschiedenen Projekten, so schreibe uns an:

[info@massailand.com](mailto:info@massailand.com)

oder besuche uns im Internet auf:

[www.massailand.com](http://www.massailand.com)

# „SCHULE“

## Patenschaften für Massai Mädchen



**Im Massailand** gibt es im Umkreis von mehreren hundert Quadratkilometern nur sehr wenige, teils durch Hilfsorganisationen gegründete und durch die tansanische Regierung unterstützte Primarschulen. Seit die Regierung Tansanias die Zahlung von Schulgeld abgeschafft hat, wird auch der ärmsten Bevölkerungsschicht eine Primarschulbildung ermöglicht. Doch die Regierung stellt, als Relikt aus der englischen Kolonialzeit, die Bedingung, dass alle Kinder eine einheitliche Schuluniform zu tragen haben. Dies veranlasst viele traditionell lebende und meist aus ärmlichen Verhältnissen stammende Massai Familien, ihre Kinder nicht zur Schule zu schicken, weil sie aus finanziellen Gründen nicht für die Schulkleidung aufkommen können. Oder sie wollen diese Investition lieber einem Jungen als einem Mädchen zukommen lassen. Aus diesem Grund bleiben vor allem viele junge Massai Mädchen, welche gerne Lesen und Schreiben lernen würden, auf der Strecke. Über "ENKAINA-E-RETOTO" möchten wir gerade benachteiligten jungen Massai Mädchen, durch eine Patenschaft eine Schulausbildung ermöglichen...

Mit der Übernahme einer Patenschaft von CHF 170.– bzw. 300.– pro Jahr kannst Du einem Massai Mädchen den Schulbesuch ermöglichen.

Fühlst Du Dich angesprochen, eine Patenschaft für ein Schulmädchen zu übernehmen, dann kontaktiere uns bitte per Email: [info@massailand.com](mailto:info@massailand.com)

Wir schlagen Dir gerne ein Kind aus unserer aktuellen Warteliste vor. Diese ist auch auf unserer Homepage einsehbar.



Wähle eine Patenschaft für ein Mädchen der

- Primarstufe (mind. CHF 170.- pro Jahr)
- Handwerkschule (mind. CHF 170.– pro Jahr)
- Sekundarstufe (mind. CHF 300.- pro Jahr)
- Universität (mind. CHF 300.– pro Jahr)

Der Spendenbetrag für ein Kind der Primarstufe wird aufgewendet für:

- Förderunterricht (40 Wochen à 2 Stunden)
- Schulkleidung (Hemd, Pullover, Rock, Schuhe)
- Schulmaterial (Hefte, Schreibmaterial usw.)
- Diverses (Essen, medizinischer Notfall usw.)

Der Spendenbetrag für ein Kind der Sekundarstufe oder Universität wird aufgewendet für:

- Internat (Unterkunft, Verpflegung)
- Schulkleidung (Hemd, Pullover, Rock, Schuhe)
- Schulmaterial (Hefte, Schreibmaterial usw.)
- Diverses (Essen, medizinischer Notfall usw.)

Gerne nehmen wir Deine Spende unter

**Postscheckkonto 85-373508-1**

oder mit beiliegendem Einzahlungsschein entgegen (bitte zusätzliche Informationen beachten).

Mit einer erfolgten Einzahlung läuft die gewählte Schulmädchen Patenschaft automatisch für ein Jahr. Möchtest Du Dein Patenkind auch im darauffolgenden Jahr weiter unterstützen, senden wir Dir gerne wieder einen Einzahlungsschein zu.

Einmal pro Jahr erhältst Du:

- Infos über Dein Patenkind (aktuelles Foto, ev. Zeugnisse, persönliche Angaben)
- eine Spendenbestätigung
- Einzahlungsschein für das folgende Jahr

Für unsere Patenkinder und deren Mütter wird zweimal jährlich ein Semesterabschlussfest organisiert. Über diesen Event kann man sich auf unserer Homepage informieren.

Nach Rücksprache mit uns besteht jeder Zeit die Möglichkeit, dem Patenkind eine persönliche Nachricht oder ein kleines Geschenk zukommen zu lassen.

Möchtest Du Dein Patenkind in Tansania besuchen? Wir vermitteln Dir gerne diesen Kontakt.